



〈学校教育目標〉〇かんがえる子〇おもいやる子〇やりぬく子〇たくましい子  
～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2025.12



# 大南小だより 12月号

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483 文責:校長



## 充実した2学期、大変お世話になりました！多くのご支援・ご協力に感謝申し上げます。

学校生活や学校行事等を通して、子ども達の大きな成長を感じられた2学期でした。保護者の皆様、地域の皆様、ボランティアの皆様のあたたかい見守りや励まし、ご支援に心より感謝申し上げます。

先日、学力テストを実施しました。学力には「見える学力」と「見えない学力」があるといわれます。「見える学力」とはテストなどの数字に表れる学力です。「見えない学力」とは、テストの点数では測れない非認知能力や読書・遊び・家庭でのしつけなどで育まれる基礎的な力で、これからの時代に不可欠とされています。「見える学力」と「見えない学力」は、よく木に例えられます。「見える学力」は、木の幹や葉の部分、「見えない学力」は根っここの部分です。葉を茂らせ、花を咲かせ、豊かな実を実らせるには、広がりのある根をしっかりと這わせることが大切です。私たち大人は、どうしても子どもの「見える学力」に目を向けがちですが、「見える学力」を支えているのは「見えない学力」なのです。学校では、学び合いや体験活動、なかよし班活動など子どもが主体的に学ぶ環境を作ることで、「見えない学力」も育んでいます。ご家庭でも是非、お子さんの「見えない学力」を伸ばすことにも力を入れていただければと思います。冬休みは、「生活習慣」を整え、家族の一員として「お手伝い」にしっかりと取り組ませるのはいかがでしょうか。今後も、保護者の皆様と共に、家庭教育と学校教育の連携を図り、子ども達の「根」をしっかりと育てていきたいと思います。



## ○体験活動を充実させています。～校外学習、講師の先生を招いての「出前授業」～

子ども総合科学館1・2年生



交通安全教室3・4年



栃木警察署・消防署3年



福祉教育出前講座(盲導犬)3・4年



国会・東京タワー6年



思春期講座6年



蔵の街ひまわり訪問3・4年



## ○人権集会～話そう集会(12/3)～いじめのない学校に～

人権をテーマに全校で話し合いました。夏休みに実施された栃木市主催「あったか栃木いじめ防止フォーラム」に 参加した6年代表児童の報告後、言われて嫌な言葉、嬉しい言葉、これからみんなできそうなことについて、なかよし班ごとに話し合い、発表し合いました。誰もひとりにしない学校をみんなで目指していきます。



あったか栃木いじめ防止フォーラム



みんなで意見を出しあって…



言われて嬉しい言葉



これからやっていきたいことの発表

## ○校内持久走大会(11/20)



皆、練習からよく頑張りました。保護者の皆様の監察ボランティアや、見守り、あたたかい応援等大変ありがとうございました。

## ○歯みがき指導(11/25)



学校歯科医石塚先生、歯科衛生士の皆様に、歯磨き指導をしていただきました。虫歯〇をめざしましょう。

## ○地域学校保健委員会(12/8)～東陽ブロック小中学校連携～



「生活と歯の健康」を聴き、その後、各学校ごとに発表や質問をして、先生に指導助言をいただきました。大南小では、11月に石塚先生に「噛むことの大切さ」について実験を交えながらご指導いただいたことを、保健委員会の児童が堂々と発表しました。各校からの発表や先生のご指導から、朝ご飯のメリットや噛むことの大切さを改めて確認できました。石塚先生、お忙しい中、ご指導下さり誠にありがとうございました。

東陽ブロック小中学校5校（中学生と各小学校高学年生）をTeamsでつないで、東陽ブロック地域学校保健委員会を実施しました。東陽ブロックの児童生徒の心身の健全な発達や健康の保持増進を図ることが目的です。東陽中学校の生徒が司会をしてくれました。本校学校歯科医石塚先生の講話「食

## ○保育園との連携～けやき保育園～



11/10には、2年生がけやき保育園でイモ掘り体験をさせていただき、おみやげにお芋をたくさんいただきました。また、11/14にはけやき保育園の年中・年長さんが、本校にピクニック遠足に来てくれました。1・2年生と交流したり、学校探検をしたり楽しく活動し交流を深めました。

## ○小中一貫教育



## ～挨拶運動・進学説明会～

11/12に東陽中の生徒（本校卒業生）が挨拶運動に来てくれました。中学生が挨拶のお手本を示してくれることで、小学生も自然と元気な挨拶が広まりました。東陽ブロック全体で、地域に広がる挨拶の輪を目指しています。中学生は、3学期にも本校に来てくれる予定で、子ども達はとても楽しみにしています。12/2には、東陽中学校の入学説明会で学校の教育方針や学習・生活の説明と体験授業がありました。部活動紹介動画も見せていただきました。安心して進学できるよう、中学校との連携も進めています。

## ○職員研修～講師の先生をお呼びして、全職員で学んでいます～

人権研修11/28

指導案検討12/3



人権感覚を磨いていきます



誰にも分かりやすい授業を  
めざしています

研究授業(4年生)



日本と世界の音楽

授業研究会12/10



## ○地域の皆様のご支援に感謝～ありがとうございます～



掲示ボランティア 素敵な冬の  
掲示物にしてくださいました。



社会福祉法人なすびの里様に、イチゴの苗をいた  
だきました。花壇に植え、大切に育てていきます。

11月中旬、本校ではインフルエンザ流行により3・4年生で感染拡大防止のため学級閉鎖を実施しました。子どもの健康安全を最優先にした対応です。急な事にもかかわらず、ご対応いただきありがとうございました。閉鎖後は落ち着きを取り戻しましたが、今後も流行する可能性があります。学校でも感染症対策をしていきますが、ご家庭でも手洗いうがいの励行、十分な睡眠など予防へのご協力をどうぞよろしくお願いします。

※東陽中学校区の小中学校では、毎月の14日を「トヨーの日」として、『家族団らんの日』を推進しています。